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线索一旦采用
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! ! ! ! ./幢别墅，012的房子不是这
里“胖”了一圈，就是那里“高”了一
截……走进桂平路 345弄的梅园别
墅和 643弄的桃源清水居，抬眼望
去是一座座毁去公共绿化，修筑的
“庭院”；四处可见是一条条被占地
违建挤窄、堵死的公共通道！更令人
料想不到的是，就在相关部门高喊
“拆违”、实地取证、反复查处的“眼
皮子底下”，却仍有业主“顶风而
上”，兴土木、搭违建。

搭违搭出"断头路$

驶入梅园别墅，这里的房子“长”
得特别“壮实”，横里、竖里都比“正常
户头”多出了一大块。公共绿化带几
乎被“蚕食殆尽”，阳光房、储物间横
亘其中。几幢正在“装修”的别墅，有
的占绿造木屋，有的向外扩面积……
已显出“超常发育”的迹象。

来到紧邻的桃源清水居，只见
4号楼业主占用公共通道，正在自
家大门外搭建一个 /5多平方米的
门廊。抬头望去，原本该是两层半楼
的别墅多出了一排“三层阁”，阳台
和花园里都有建筑物竖起。
而一旁的 7号楼更是“工程浩

大”，整个庭院内的绿地被全部铲
平，铺上大理石。院内已经搭建了一
间小木屋，一旁挖出了一个约 )米
深的池塘。

深入小区内部，却遭遇 /5号
楼住户的木门“拦路”。从门缝往里
张望，青草坪、长凳，偌大的花园映
入眼帘，欧式门廊、雕花门柱……
别墅改造得如同庄园一般。居民
说，原本小区的路是连通的，但现
在到这里就断了，只因 /5号楼业
主把公共道路和绿化一同揽入了
“自家怀抱”。

多人一起%顶风上$

记者当即向 /3)/0市城建服务
热线反映情况，相关工作人员立刻
赶到现场。据了解，/3)/0也接到了
市民举报，4 号楼等确实有在建违
法建筑。物业处工作人员坦言，345
弄的梅园别墅和 343弄的桃源清水
居都由他们管理。这里的 ./幢别墅
中 058存在违法建筑，对于现在正
“大兴土木”的房子，物业和业主都
签署了承诺书，绝不允许毁绿、占道
搭建阳光房、门廊，改扩建房屋等。
自己的行为是否违法，业主们的心
里明白得很。

在城管部门向违法业主开具
“谈话通知书”时，记者见到了 4号
楼的业主。她说，自家的门廊是 9号
楼业主找人来造的。在执法人员面
前，4 号楼业主拨通了 9 号楼业主

的电话，对方居然还给出了颗“定心
丸”：没事的，别睬他们，小区的违建
都拆了，我们再拆！
记者来到 9号楼，果然这家也

正在占用公共通道建造门廊。沿别
墅绕行，周围搭起了阳光房等，整幢
楼“长胖”不少。

几次查处"灯下黑$

交谈中，4 号楼的业主将矛头
直指 )号楼。她说，该别墅“长高长
胖”，遮挡了自家的采光。他们曾多
次向区人大、规划、拆违等部门举
报，但未见实质性进展。

在与相关部门取得联系后，有
关负责人表示，他们曾数次到小区
查处 )号楼违建，今年 '月至今，在
相关部门督办下，按程序连续发出
了催告、拆除等通知书，同时，对 )

号楼的违建部分几次采取了自拆、

助拆等措施，但依旧没能让相关举
报人“满意”，所以他们仍在研究下
一步整改方案。诚如相关部门所说，
到小区查了好多次，但为啥总是“摁
下葫芦起了瓢”，“在建违建”依旧
“搭得欢”？面对摆在眼前的“遍地违
建”，“没有漏点”的巡查、发现机制
为啥陷入了“灯下黑”的尴尬？
今天上午，记者获悉 4号楼业

主始终没有前往执法部门接受调
查，但已开始拆除在建的部分门
廊。相关部门表示，“存量违法建
筑”只要出现“正在实施的违法搭
建行为”，即一并视作“在建违法
建筑”，可对所有违法搭建部分启
动“快速处置程序”予以拆除。而
对于 )1多幢别墅里的其他存量违
法建筑，也将启动相应执法程序。
本报将持续关注此事。

本报记者 钱俊毅 徐驰

! ! ! !家住菊胜路的曹阿姨天天盼
着“晴天”，不为别的，只因她家里
的马桶比晴雨表还“准”：晴天，冲
水蓄水，“各项达标”；一到雨天，就
翻“喇叭腔”，即便遇到小雨，马桶
也会堵塞。曹阿姨说，这只马桶的
烦恼已经持续了 4年，却一直无法
“根治”。

逢雨必堵
前几天，申城连逢阴雨天气，

家住菊胜路 41弄的曹阿姨又犯了
愁：家里的马桶“老毛病”又犯了，
马桶堵塞不通，水也冲不下去，家
里人只能“接痰盂”，如厕成了大问
题。“马桶坏的日子里，我水都不敢
多喝。”曹阿姨满面愁容地告诉记
者。“说来也怪，只要一下雨，不管

是多么小的雨，马桶就马上给我们
‘看脸色’。简直像‘晴雨表’一样，
准得很！”

只能治标
曹阿姨无奈地说，这只马桶，

已经让他们操了 4年的心。每次找
物业公司报修，师傅上门来疏通水
管后，就能用上一阵。可只要第二
天还是雨天，马桶就立即堵塞。“太
平日子过了两天，一下雨，又要让
师傅上门通马桶了，弄得我们也有
点不好意思。”

盼望"痊愈$

记者致电管理该小区的上海宏
苑物业管理经营有限公司。王经理
核实情况后告诉记者，曹阿姨居住

的小区为上海市第一批动迁房基
地，至今没有成立业委会。至于马桶
堵塞，地下管道被压扁、或者管道老
旧，积聚污垢等可能是主要诱因。

王经理表示，曹阿姨住在底
楼，本身下水缓慢，下雨天导致水
位升高，可能更突显了这一问题。
“如果要修缮管道，需要资金等各
方面的支持，小区业委会尚未成
立，也没有维修基金可以使用。”不
过，王经理承诺，只要曹阿姨有需
要，不论白天黑夜，物业公司都会
派专人上门疏通管道。对此，曹阿
姨表示，感谢物业公司的服务。但
同时，她盼望着小区业委会能够尽
快成立，改造小区管道，让自家这
只麻烦的“马桶”早日“痊愈”。

见习记者 徐驰

! ! ! !这段南京西路上没有非机动车
道:黄陂路至成都路;，一辆电动自行

车不仅在南京西路机动车道上快速
行驶，而且还开进两车夹缝中超车。
别人是“夹缝中求生存”，他却胆大
“夹缝中超车”。种楠 摄影报道

! ! ! !本报的报道《小区改建车位
连拔两棵香樟》（详见 !! 月 !" 日

#!$ 社会新闻版）刊发后，家住杨
南路 7<0弄的多名读者来电，质疑
物业公司是否真的如其所说向绿
化部门报备，并对今后改建的停车

位收费等产生了疑问。昨天，记者
再次调查核实后得知，物业方面已
将挖出的树木补种在小区内的合
适位置，业委会主任也回应，将建
的为临时车位，会按需求收费。

昨天上午，记者致电管理该小

区的中凯物业有限公司，叶主管核
实后表示，'9日挖出树木后，'0日
已全部移植完毕。

该小区业委会胡主任告诉记
者，小区成立 '4年来从未有过业
委会，几个月前，业委会成立，她被

选为主任后的第一件事，就是改造
小区。“这次挖树是为了改造小区的
停车位。在开挖之前，我向每家每户
居民发放过改造图纸并征询意见，
最终得到三分之二业主的同意。”

针对部分居民热议的新车位收
费问题，胡主任解释称，小区目前有
<.辆私家车，改造后，车位却只能达
到 91余个=依旧“供不应求”。因此，
小区拟建临时车位，小区业主和临
时停车按需收费。见习记者 徐驰

! ! ! !本报讯 （见习记者 徐驰）本
报曾报道居民反映金外滩小区装
修使用的油漆“熏煞人”!见 %!月

!&日 #%'社会新闻版 "金外滩花

园商铺装修油漆熏人#$% 近日，小
区物业曹经理告诉记者，环保部门
的鉴定报告已经出炉。报告显示，
各项检测数据均在限量标准范围
内。物业公司表示，今后小区在装
修时，将督促相关施工方使用环保
材料，做好通风工作。

记者昨天下午再次赶赴金外

滩花园，发现现场已无明显刺激性
气味。记者从小区物业处获悉，该
报告已由相关部门交付给物业。

记者从检测报告上看到，检测
取样点分别为 /楼和 >' 楼大厅。
其中结果显示，相关区域的甲醛、
苯和 ?@AB（总挥发性有机化合物）

值均低于限量标准。不过记者注意
到，>C楼大厅的甲醛和 ?@AB值，
均只低于限量标准 1D'左右，属于
“低空掠过”。

记者致电施工方负责人杜先
生，他表示自己已知晓结果，并声
称在施工时使用的肯定是环保涂

料，只不过在施工期间没有注意通
风，才造成异味无法散去，引发居
民投诉。物业方面表示，将在今后
的小区装修时，会及时告知相关施
工人员，务必选用环保的涂料和材
料，并在施工中做好通风，保障居
民的健康安全。

! ! ! !本报讯（记者 屠仕超）昨天
下午 '时 64分许，漕溪路近田东
路发生一起三车事故，造成两辆
公交车上 <名乘客受伤。

事故共涉及 '49 路公交车、
6'<路公交车和一辆小轿车。当
时，两辆公交车在事发路段碰
擦，撞击力使车内部分乘客受
伤。事发后，公交车司机停车
报警。

接报后急救人员赶到现场，
两辆公交车上有 <名乘客轻微擦
伤，随后被送往医院救治。经过简
单治疗，伤者出院。
目前，事故原因还在调查中。

30多幢别墅圈道占绿搭违建
有些业主自己违建!还曾多次举报他人

这只马桶真奇怪，雨天必堵
居民无奈"屡通屡堵何时能断#根$%
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树木补种 车位将!按需收费"

拔树改车位的小区有了反馈

商铺装修气味熏人!环保部门出报告

检验显示 各项指标符合标准

狭缝"超车$险象生


